

Pèlerinage en Italie, septembre 2023

Le lundi 4 septembre, à 5 h du matin, nous quittons Bertrix. Monsieur le Doyen Thomas Kania et Monsieur l'Abbé Pacifique, curé à Libin, nous accompagnent. Après les renseignements pratiques pour le bon déroulement du séjour, nous chantons et prions. Nous passons par l'Alsace, traversons la Suisse du nord au sud et faisons halte pour la nuit à Piacenza en Italie.

Le lendemain, départ pour Cascia où nous arrivons dans l'après-midi après avoir fait une halte pour un savoureux repas de midi dans une ferme agro-touristique à Montecarlo en Toscane. A 18h, à Cascia, nous célébrons la messe dans la basilique inférieure.

Le mercredi, nous visitons le monastère de Ste Rita puis après le dîner, un petit groupe part pour le village natal de Ste Rita, Roccoporena où il visite la maison familiale, la lazarette (sorte de dispensaire où Ste Rita visitait les malades), différentes chapelles et sanctuaires. A 18h, messe dans la basilique inférieure.

Départ pour Rome, le jeudi matin. Après le dîner, nous visitons les catacombes Ste Calixte. C'est le tout premier cimetière de l'Eglise datant du milieu de 2^{ème} siècle où sont enterrés plus de 500.000 chrétiens (des papes, des martyrs, beaucoup d'enfants,...) sur un terrain de 15ha avec un réseau de 20 km de galeries creusées dans la roche volcanique sur 4 étages. Après avoir été abandonnées, au milieu du 18^{ème} siècle, un archéologue organise des fouilles et les catacombes revoient le jour.

Après une bonne nuit, nous partons pour la ville de Rome. Grande émotion pour certains pèlerins ! D'abord, visite guidée de la Chapelle papale et l'Escalier Saint que des fidèles gravissent à genoux en prières.

Puis la magnifique Basilique St Jean de Latran, une des 4 basiliques majeures de Rome, la plus ancienne de la chrétienté, datant des années 300-320: la Porte de la Miséricorde (ouverte tous les 25 ans par la Pape), le chœur de l'église où sont intronisés les nouveaux papes comme évêques de Rome, le cloître où vivent encore des Franciscains.

Ensuite la Basilique Ste Croix qui renferme une copie du Saint Suaire de Turin ainsi que les reliques de la croix du Christ et de la couronne d'épines, reliques rapportées de Jérusalem par Ste Hélène, la mère de l'Empereur Constantin.

L'après-midi, visite de la plus ancienne prison de Rome datant du 7^{ème} siècle avant J.-C. Où furent enfermés St Pierre et St Paul.

En passant par le Capitole, nous atteignons le point de vue sur la partie la plus ancienne de Rome: le Colisée, le Forum, le Palatin,...

Le 6^{ème} jour, nous visitons les Jardins du Vatican. Espace naturel d'une superficie de 25ha où l'on trouve des jardins français, anglais mais aussi des sculptures, des fontaines, la reproduction de la grotte de Lourdes où venaient souvent se recueillir notamment les papes St Jean-Paul II et Benoît XVI. Le tout d'une grande beauté architecturale et spirituelle.

Dans la foulée, nous gagnons le Musée du Vatican. Nous découvrons quelques salles remplies de joyaux picturaux et, pour clôturer, la Chapelle Sixtine et ses trésors culturels et artistiques. Retenons particulièrement les fresques du plafond réalisées par Michel-Ange.

Nous terminons par la Basilique St Pierre, l'édifice religieux le plus important du catholicisme. Elle fut construite à l'emplacement du tombeau de St Pierre par l'Empereur Constantin à partir de 319. A l'entrée, une magnifique Pieta de Michel-Ange. Plusieurs papes y reposent soit dans les grottes du sous-sol soit dans la Basilique lorsque les papes sont canonisés. C'est ainsi que nous avons pu voir les tombeaux de Jean XXIII et Jean-Paul II.

Le dimanche 10, départ pour Assise, la ville de St François, de son nom Francesco Bernardone, issu d'une famille riche qu'il a quittée pour choisir la pauvreté, pour prêcher la fraternité, pour chanter les merveilles de la Création et vivre les exigences de l'Evangile.

Après une après-midi libre, nous célébrons la messe dans la chapelle St Bonaventure, compagnon de St François.

Le lendemain, quelques pèlerins courageux visitent l'église San Damiano, 1^{ère} église que St François a réparée et où Ste Claire est décédée ainsi qu'un couvent où règne calme et quiétude.

Après le repas, nous suivons la visite guidée de la Basilique de St François avec ses fresques murales. Nous terminons l'après-midi par la messe dans la chapelle de St Bonaventure.

Le mardi, nous partons pour Padoue sur les traces de St Antoine. Il est né en 1195 à Lisbonne dans une famille militaire, noble. A 15 ans, il entre en religion. 10 ans plus tard, lors du rapatriement des dépouilles des martyrs du Maroc, choqué, il décide de partir pour ce pays. Puis au retour, son bateau échoue en Sicile, il devient disciple de St François. Erudit et prédicateur talentueux, il a vécu plusieurs épisodes surnaturels. C'est pourquoi il est invoqué pour les objets perdus et, plus largement, pour la perte de la santé, de l'amitié,...

Après le repas et un temps libre, nous célébrons la messe à 17H.

Le lendemain, nous visitons la Basilique St Antoine dans laquelle se trouve son tombeau mais aussi plusieurs reliques; dans une chapelle, nous recevons la bénédiction d'un prêtre.

Début d'après-midi, nous partons pour San Damiano. Avant le souper nous nous recueillons auprès de Notre-Dame des Roses. Dernière nuit avant le retour!

Le jeudi, dès 5 h du matin, une quinzaine de pèlerins prient le Rosaire au sanctuaire. A 6h a lieu la messe à l'église du village. Après le petit-déjeuner, comblé, nous prenons la route pour le retour en Belgique.

Pèlerinage très priant, très chantant aussi bien lors des célébrations que dans le car!

Ambiance fraternelle, solidaire, généreuse!

MERCI à tous, merci aux deux prêtres, merci aux «organisateurs» ! MERCI !